

## Beschlussvorlage

## Drucksache Nr. 2024/037

Beratungsfolge			Abstimmung			
Gremium		Datum		Ja	Nein	Enth
Gemeinderat	öffentlich	23.07.2024	Beschlussfassung			

### Wiederbesetzung der Stelle des Zweiten Beigeordneten (Baubürgermeister) - Wahl

#### I. Beschlussantrag

1. Der durch die Auswahlkommission getroffenen Vorauswahl der Bewerber wird zugestimmt.
2. Der Zweite Beigeordnete (Baubürgermeister) für die Stadt Biberach wird gewählt.

#### II. Begründung

Die Amtszeit des Baubürgermeisters Christian Kuhlmann endet zum 30. September 2024.

Mit der öffentlichen Drucksache 2024/035 wurden durch den Gemeinderat am 21. März 2024 die Ausschreibung und das Auswahlverfahren zur Vorauswahl der Bewerberinnen bzw. Bewerber für die Stelle des Zweiten Beigeordneten festgelegt. Auf Empfehlung des Regierungspräsidiums wurde der Zeitpunkt der Entscheidung vom 11.07.2024 auf den 23.07.2024 zur Beschlussfassung durch den neuen Gemeinderat verlegt.

Demnach wurde die Stelle ab dem 25. März 2024 öffentlich in unterschiedlichen Medien ausgeschrieben (u.a. Staatsanzeiger, Gesamtausgabe der Schwäbischen Zeitung, Süddeutschen Zeitung, FAZ, Google for Jobs, stepstone.de, Online-Kleinanzeigenmarkt der Architektenkammer Baden-Württemberg, Deutsches Architektenblatt online und bauwelt.de).

Daraufhin gingen bis zur Bewerbungsfrist am 5. Mai 2024 insgesamt 17 Bewerbungen ein.

#### Vorauswahl

Gemäß Drucksache 2024/035 wurde von jeder Fraktion des Gemeinderates eine Person als Vertretung in eine Auswahlkommission entsendet. Von Seiten der Verwaltung nahmen neben dem Oberbürgermeister jeweils der Sachgebietsleiter Personal sowie die Personalratsvorsitzende teil.

Alle Mitglieder der Auswahlkommission hatten während des Verfahrens einen elektronischen Zugriff auf alle eingegangenen Bewerbungsunterlagen aller 17 Bewerber. Grundsätzlich hatten alle Gemeinderatsmitglieder Zugang zu den Bewerbungsunterlagen aller Bewerber. Diese Möglichkeit wurde ausdrücklich eröffnet.

Aufgrund der Entscheidung der Auswahlkommission am 14. Mai 2024 wurden mit 6 Bewerbern am 4. und 6. Juni 2024 Vorstellungsgespräche geführt. Im Anschluss an die Gespräche am 6. Juni

erfolgte die Vorauswahlentscheidung durch die Auswahlkommission, wonach sich nach den Vorstellungsgesprächen folgende Bewerber zur Wahl im Gemeinderat vorstellen sollen:

1. **Lerch Markus** aus Schwendi
2. **Menth Simon** aus Biberach

### **Wahl**

Vorab wurde allen Gemeinderatsmitgliedern, die nach der am 9. Juni 2024 erfolgten Kommunalwahl gewählt wurden, der Zugriff auf alle Bewerbungsunterlagen eingerichtet. Dadurch war es allen für die Wahl stimmberechtigten Gemeinderatsmitgliedern möglich, sich ein Bild von allen Bewerbern zu machen.

Aus Datenschutzgründen kann der Zugriff nur noch auf die Unterlagen derjenigen Bewerber erfolgen, die bis dato ihre Bewerbung noch nicht zurückgezogen haben.

Gemäß der Vorauswahl stellen sich zur Wahl im Gemeinderat die folgenden Kandidaten in alphabetischer Reihenfolge vor. Die Zeit der jeweiligen persönlichen Vorstellung beträgt 15 Minuten.

#### **1. Herr Markus Lerch, ledig, 29 Jahre aus Schwendi**

Nach der Fachhochschulreife 2013 absolvierte Herr Lerch von 09/2013 bis 03/2017 ein Studium Bachelor Public Management an der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung und Finanzen in Ludwigsburg. Herr Lerch arbeitet seit 2017 als Amtsleiter im Bauamt bei der Gemeinde Schemmerhofen. Herr Lerch ist aktuell ehrenamtlich tätig im Ausschuss der Fußballabteilung Schwendi, als Stellvertretender Abteilungsleiter der Fußballabteilung Schwendi und im Festkomitee Dorffasnet Schwendi.

#### **2. Herr Simon Menth, ledig, 34 Jahre aus Biberach**

Nach dem Abitur 2009 absolvierte Herr Menth von 2010 bis 2016 ein Magister Studium der Katholischen Theologie an der Eberhard-Karls-Universität Tübingen sowie an der Universität Augsburg. Herr Menth arbeitet seit 2019 als Persönlicher Referent des Oberbürgermeisters und als Stellvertretender Amtsleiter des Amtes Gremien und Kommunikation und Bürgerengagement der Stadt Biberach. Herr Menth ist aktuell ehrenamtlich tätig als gewähltes Mitglied und stellvertretender Vorsitzender im Kirchengemeinderat der Katholischen Kirchengemeinde St. Martin Biberach, Mitglied des „Runden Tisches Erwachsenenbildung“ Biberach, Mitglied des Redaktionsteams des Magazins „Geistreich“ der Katholischen Gesamtkirchengemeinde Biberach, Mitglied im Vorstand der Katholischen Erwachsenenbildung im Dekanat Biberach/Saulgau e.V., Mitglied im Leitungskreis des Second-Hand-Shops „trag´s weiter“.

Der Beigeordnete wird vom Gemeinderat auf die Dauer von acht Jahren gewählt und hat die Rechtsstellung eines Beamten auf Zeit. Die Durchführung der Wahl, Amtszeit, Rechtsstellung und Besoldung richten sich nach den gesetzlichen Bestimmungen.

Die Vorstellung der Kandidaten ist öffentlich. Die Entscheidung wird in geheimer Wahl getroffen. Gewählt ist, wer mehr als die Hälfte der Stimmen der anwesenden Stimmberechtigten erhalten hat. Wird eine solche Mehrheit beim ersten Wahlgang nicht erreicht, findet eine Stichwahl statt, bei der die einfache Stimmenmehrheit entscheidet. Bei Stimmengleichheit entscheidet das Los.

Norbert Zeidler  
Oberbürgermeister

